

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9303

Suscripcion (en Córdoba)... Por un mes..... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5'50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2'50 »
(Por trimestre... 7 »

JURVES 28 DE JULIO DE 1881.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—San Ildefonso, 26 (10 mañana).— Por lo que respecta al consejo celebrado anoche ha podido colegir, las negociaciones con Francia, sobre los sucesos de Túnez, durarán algunos días.

El gabinete español no quiere comprometer el porvenir, ni admitir compensaciones con carácter de represalias.

Quedará sin contestación la nota del cardenal Jacobini. La cuestion de regalismo será objeto de sucesivas deliberaciones.

Se prepara un decreto disponiendo que los recaudadores de contribuciones paguen directamente á los maestros de escuela.

—Dice un periódico zaragozano:

«A consecuencia de haber impedido la autoridad local penetrar en la población los rebañes de cabras que surten de leche á Zaragoza, parece que han acordado los dueños de los ganados negarse á la venta del mencionado artículo, hasta tanto que se restablezcan las cosas á su primitivo estado. Ayer y hoy ha carecido la población, por virtud del acuerdo que citamos, de leche de cabra.»

—La pastoral del cardenal Moreno con motivo de las manifestaciones de Roma, no pasará á consulta del consejo de Estado, sino directamente á los tribunales ordinarios.

Así lo dice un diario de la mañana.

—Sobre la nota del ministerio de Estado, dice el *Liberal*:

«Es un documento tan templado en la forma como el buen estado de nuestras relaciones con la vecina república y el de la cuestion de que se trata hacían esperar. El gobierno declara en él que no quiere comprometerse para el porvenir, ni puede aceptar el principio de las compensaciones.»

—Leemos en el *Imparcial*:

«Ayer corrió en los barrios bajos la absurda noticia de que junto al depósito de las aguas habían sido detenidos dos hombres que conducían la enorme cantidad de ocho ó diez arrobas de sustancias venenosas.

A juzgar por los detalles que se añaden, esta noticia ha debido ser inventada con un fin reprobado, para lo cual no ha habido el menor fundamento, puesto que ni aun por otro motivo fué detenido anteaer nadie junto al depósito de las aguas.»

—Barcelona, 26 (2'50 m.).—No ocurre novedad en Manresa.

En un pueblo cercano llamado Suria, se ha alterado el orden, según manifiesta el alcalde en telegrama de las nueve y media de la noche, pero sin dar detalles sobre los motivos y consecuencias.

Se han dado órdenes para que proceda con energía, entregando á los tribunales á los causantes, y se han tomado disposiciones á fin de dominar rápidamente el alboroto, lo cual se habrá verificado, toda vez que no se han recibido nuevas noticias.»

—Ayer celebraron una gran reunion los obreros de Reus, que tuvo por objeto dar cuenta á la misma de los trabajos verificados por dos comisiones especiales que pasaron á Igualada y á otros pueblos comarcas, á fin de reanimar á los trabajadores declarados en huelga, facilitarles recursos y alentar á que se asocien las clases obreras de aquellas poblaciones que aun no lo están.

—Los periódicos valencianos dan cuenta de la animacion y alegría que se nota en su capital estos días con motivo de las ferias, y uno de ellos refiere lo siguiente:

«Pero la hora en que Valencia entera parecia poseida de vértigo, fué de tres á cuatro de la tarde. Miles y miles de taurófilos por conviccion, y taurófilos accidentales, que son los más numerosos, armados del indispensable abanico de grandes dimensiones, cruzaban alegres las calles que conducen hácia la ex-puerta de Ruzafa, y sumaban tambien algunos miles los que se contentaban con verles marchar á la fiesta clásica de la antigua España. Lujosos trenes conduciendo damas hermosas ricamente ataviadas, algun amateur disfrazado de chulo, la blanca mantilla de las niñas de pocos años, la modesta tartana arrastrada á fuerza de latigazos, algunos aunque pocos ginetes, muchos peones esquivando con dificultad el paso de los carruajes, los dependientes de la autoridad local manteniendo libre la circulacion, y todo ello iluminado por un sol tropical que templaba la fresca brisa del Mediterráneo, daba á las principales calles de Valencia un aspecto inusitado, que solo se reproduce en estos días clásicos de las corridas de julio.»

—La escampavía *Nervion*, destinada á Comillas durante la permanencia en dicho punto de SS. AA. las infantas, ha llegado á aquel puerto con 15 tripulantes.

—Un telegrama fechado el 11 del actual en la Habana, que publica las *Novedades* de Nueva-York llegado hoy á Madrid, dice que en la semana que

terminó el 8 del corriente ocurrieron en la Habana 23 casos fatales de fiebre amarilla y 15 de viruelas.

—Segun el *Diario de Huesca*, el señor Castelar saldrá de Madrid con direccion á aquella capital el día 1.º de agosto. Le acompañarán en su expedicion los ex-diputados Sres. Ramos Calderon, Montalvo, Martinez Alborola y Santa Maris; el reputado doctor Cortezo y el distinguido escritor D. Juan Alvarado.

Permanecerá el eminente orador en Huesca cuatro ó cinco días. Al siguiente de su llegada pronunciará un discurso, que es esperado con ansia en el mundo político, por las importantes declaraciones que indudablemente contendrá, y despues será obsequiado con un banquete de cien cubiertos, al que concurrirán tan solo los representantes forasteros, los individuos del comité democrático-gubernamental de Huesca y los concejales demócratas del ayuntamiento de la misma.

—Decíase anoche que el señor gobernador civil no se niega á conceder el permiso para que pueda celebrarse la reunion de los pactistas siempre que sea en local cerrado.

En vista de estas esplicaciones, y no desistiendo la comision de su propósito de que el Sr. Pi y Margall dé una conferencia política ó se verifique una *meeting* autonomista, proyecta ahora gestionar cerca del Sr. Rivas para que les conceda el teatro del paseo de Recoletos.

Si logra esta concesion y el señor gobernador la autoriza, la conferencia se verificará probablemente el domingo próximo.

—Dice el *Imparcial*:

«Anoche se recibió de Italia un despacho, al que se atribuye gran importancia. Refiérese al asunto de la pastoral del cardenal Moreno.»

—Hoy recibimos de nuestro corresponsal en San Ildefonso la siguiente carta:

«San Ildefonso 25.—Ha quedado definitivamente resuelta la marcha de la real familia á Comillas, saliendo de este real sitio el día 5 y llegando á Comillas el 6. Al siguiente día SS. MM. saldrán para Santander. Con objeto de preparar los correspondientes apomamientos, sale esta noche con direccion á Comillas el oficial de la inspeccion de la real casa, Sr. Gil.

S. M. el rey y los ministros han regresado de la cacería que han tenido en Rio frio durante el día de hoy, á las ocho y media de la noche, habiendo dado muerte á 14 reses y 20 piezas mayores. El día ha sido hermoso, aunque se ha sentido bastante el calor.

Mañana á las cinco de la tarde tendrá lugar en el sitio llamado Pradera

del Hospital, la carrera de caballos del país conocidos con el nombre de «Blases», cuya diversion será digna de verse, pudiendo tomar parte en dichas carreras todo el que se suscriba para costearlas. Honrarán el acto con su presencia SS. MM. y AA. Yañana dará detalles.

De asuntos de interés político nada puedo decirles, porque durante el día de hoy todo ha estado paralizado, con motivo de encontrarse en Riofrio su majestad y personajes ya indicados.

Hoy ha vuelto el calor á molestar nos mas de lo que generalmente se siente en este delicioso sitio; pero es de esperar sea poco duradero, volviendo el fresco natural del país, tan apetecible.»

—Dicen algunos periódicos que se piensa proveer ciertas vacantes de altos cargos que existen en las provincias ultramarinas.

Ignoramos que haya esas vacantes; pero en caso de haberlas, lo que podemos asegurar es que hasta tanto que regrese á Madrid el Sr. Leon y Castillo, no se tratará para nada de este asunto.

—El *Cronista* de hoy insiste en que lo sucedido en Velez-Málaga á un extante alcalde, reconoce por causa una cuestion electoral.

Con informes auténticos podemos decir á nuestro colega que aquellos sucesos reconocen por causa cuestiones de carácter puramente particular; y si el colega quiere cerciorarse del hecho, le brindamos á que vaya á los centros oficiales, donde se le mostrarán las pruebas indubitables de lo que decimos.

Por lo demás, en el asunto entienden hoy los tribunales de justicia.

—El proyectado viaje de SS. MM. y AA. ha sufrido, aunque pequeñas, algunas modificaciones.

La real familia saldrá el día 5 directamente para Comillas, donde se instalarán desde luego S. A. R. la princesita de Asturias y las infantas doña Isabel, doña Paz y doña Eulalia con su respectiva servidumbre. El día 7 estarán SS. MM. en Santander y se embarcarán con rumbo á Ferrol, en la escudatilla que se formará al efecto.

Los reyes, despues de asistir á los festejos que se preparan en Ferrol recorrerán el litoral gallego deteniéndose en Vigo y Coruña. Tambien visitarán la ciudad de Santiago y el castillo de Mos, propiedad del señor marqués de la Vega de Armijo.

El señor ministro de Estado saldrá á primeros de agosto para la provincia de Pontevedra con el objeto de recibir á la régia comitiva á su llegada al citado castillo.

—Las noticias sobre las negociaciones con Francia no dicen cosa dis-

tinta que sea verdaderamente sustancial de lo que nos ha trasmitido nuestro corresponsal de la Granja.

El despacho que habia puesto ayer el ministro de Estado español á nuestro embajador en Paris, tiene, según parece, el sentido de que no se hagan depender las indemnizaciones pendientes aquí y procedentes de la guerra civil, de las deducidas por los sucesos de Saida.

En una carta de Paris se lee lo siguiente sobre el mismo asunto:

«Para dar satisfaccion á los intereses personales en la cuestion de Argelia y las pérdidas que han sufrido los colonos en aquellas regiones, se ha creado una lotería de cinco millones de francos en efectivo, cuyo producto se aplicará á dar una compensacion tan completa como sea posible á estos intereses.»

Usamos la palabra *compensacion*, porque se nos figura que ha de ser la frase diplomática escogida para indemnizar á nuestros desgraciados hermanos que han sufrido en Orán las vicisitudes del pueblo francés.

Esta compensacion tenemos la esperanza que ha de ser tan grande como necesita la reparacion que se debe á estas victimas del trabajo.»

—Segun dice la *Correspondencia* de Paris, los jesuitas se proponen fundar en Vitoria una gran universidad libre bajo el patronato de San Ignacio de Loyola.

Dicho centro de instruccion, que comprende á todas las facultades y escuelas superiores, contará con el mas brillante personal en el profesorado y material, no solo de España, sino de Europa.

—Cádiz, 25 (11 n.).—Segun telegrama que acaba de recibirse del juzgado de San Roque, ha sido muerto violentamente el comandante militar de la línea, y herido de gravedad un teniente del regimiento de Alava, con motivo de un alijo verificado en la noche de ayer.

—Ha fallecido en el hospital de Almeria uno de los heridos que en él existian procedentes de Saida.

El muerto era natural de Lucainena de las Torres, uno de los pueblos que más victimas cuenta.

—Dice las *Provincias* de Valencia: «Se nos dice que no ha muerto el sereno de Torrente, del que hablamos ayer. Aquel pobre hombre recibió una paliza, y nos aseguran que la cuestion que produjo este hecho, es agena á la política. Nos alegramos.»

—Anuncia el órgano de los federales-pactistas que dentro de breves días se celebrará la anunciada reunion de sus amigos.

—Pasa de 57 millones de litros la cantidad del vino esportada por Espa-

— 716 —
desgracia, no hay que pensar en ello!

—¿Habeis visto á Renato Jancelyn?

—No: desde la noche que nos visteis en casa de Brebant, no se oye hablar de él; no dá esperanzas de vida... entre nosotros; yo creo que el tiene miedo y piensa en escaparse.

—¡No me desagrada saber que estaba á quinientas leguas de aquí! Su incurable manía de *corregir* pagará sin moderacion ni prudencia, acabará por crearnos serios disgustos; ya ha sido bastante el negocio Baltus... ¡Si salimos libres de él, habremos escapado de buen!

—¿Y el marinero de Melun?

—Ese es mio; ya no hay que temerle.

Vinieron á prevenir á Frantz Rittner de que le aguardaban visitas en el salon, y el joven, dejando la casa de Salud, atravesó el bosque de Bolonia para dirigirse á Neuilly.

— 717 —
Lorenzo paseaba con impaciencia por delante de la verja, y al verle aparecer en el carruaje empezó á hacerle señas, gritándole cuando estuvo más cerca:

—¡Ah... señor! Hace una hora que os estamos buscando: vuestro tío os ha llamado tres veces, ha dicho que subais á su cuarto en cuanto venga... ¡No perdais un momento... parece que está sobre carbones ardiendo!

Cuando se tiene la vida llena de misterios é iniquidades, la menor cosa alarma, y Fabricio escuchó esto sin angustia.

—¿Qué sucede?—esclamó.

—Un criado del Gran Hotel ha venido á traer á vuestro tío una carta de paisajes remotos.

Esta respuesta tranquilizó á Fabricio; si la carta venia de lejos, no podia contener respecto á él ninguna revelacion peligrosa.

Dos segundos despues Fabricio abandonaba las bridas á su groom

— 720 —
—Sin embargo, en nuestra primera entrevista me manifestasteis la intencion de hacer próximamente ese viaje.

—Sin duda; pero contaba entonces con hacer ese viaje por cinco ó seis meses, volver acompañado de mi mujer y de mi hija... ¿Podia yo prever el siniestro desastre que debia herirme algunas horas despues?

—¡Ah! es verdad,—murmuró melancólicamente Fabricio.

Mr. Delarivière continuó:

—Hoy, te lo repito, vacilo; la idea de separarme tan largo trecho de mi querida Juana en el triste estado en que la dejo, me causa miedo. Por eso queria verte, pedirme tu parecer...

—¿Y qué querais que os diga?

—Tu parecer. ¿Debo quedarme? ¿debo partir? Aconsejame.

—Yo os agradezco profundamente esa confianza, pero me imponéis una responsabilidad grande.

— 713 —
—Yo puedo ahorraros ese trabajo,—dijo Fabricio sacando de su cartera la copia que debia á su amigo el subteniente de marina.

El jefe de seccion fijó los ojos en el papel y dijo al secretario:

—Mr. Clavier, escribireis hoy mismo al prefecto de Melun para que dé un pasaporte con destino á Paris al llamado Claudio Marteau. El prefecto llamará á vuestro protegido, Mr. Leclere, y le pondrá al corriente de las formalidades que hay que llenar; y á fin de semana el antiguo marinero podrá estar al frente de las embarcaciones de vuestro tío.

—Gracias mil veces, sois el hombre más amable que conozco.

—Siempre á vuestra disposicion. Fabricio estrechó la mano del jefe de seccion, y seguro de que todo marchaba á pedir de boca, salió de la prefectura de policía, subió en su coche y tomó por los muelles el camino de Anteuil.

ña a las naciones extranjeras, de cuya suma se han dirigido a Francia 47 millones. El importe de vinos exportados asciende a 26 millones de pesetas próximamente.

—Dice el *Faro de Vigo*:
«Después de cuatro meses sin demanda se esportaron ayer para Andalucía 21 vacas.

—Dice el *Globo*:
«No serán 150000 hombres, sino 80000, los que la vecina república mandará a Argelia.

Las operaciones no empezarán hasta el otoño próximo.

—Sobre la pastoral del cardenal Moreno:

«Al ministro de Italia, señor conde de Greppi, se le va a responder verbalmente que España mantiene estrechas y cordiales relaciones con Italia, y que desea que esta amistad continúe por mucho tiempo. Esta respuesta será una ocasión que se aproveche para contestar indirectamente a la pastoral del cardenal Moreno. Lo que con estos motivos se diga, lo publicarán los periódicos oficiales. Si el conde de Greppi formula nota diplomática, se e contestará p r escrito en los mismos términos que dejo apuntados.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Túnez, 26.—Unos merodeadores han robado 4000 carneros en las posesiones de Mustafá Bajá.

Se confirma que entre los tunecinos ha estallado gran disidencia. Muchas tribus, cansadas de las exigencias de los tunecinos, piden el apoyo de las tropas francesas.

Constantinopla, 26.—El *Journal de Turquia*, contestando a una nota de la *Agencia Havas* del 17 de julio, dice que está inspirada por un gran deseo de conciliación. Turquia ve con gusto que dicha nota afirma que ha desaparecido toda mala inteligencia entre Francia y ella.

Añade que se reparará con satisfacción la parte de la nota asegurando que Francia no tiene ninguna mira ambiciosa sobre Trípoli. La impresión de la lectura será tanto más favorable cuanto que Turquia desea sobre todo mantener las relaciones que unen las dos naciones hace siglos.

Saida, 24.—Un prisionero español llamado Rafael llegó ayer a esta ciudad después de haber escapado el 17, mientras Bou Amema huendo de la persecución de los soldados franceses, pasaba delante del reduto de Szezifa, que disparó sobre los insurrectos, Rafael aprovechó el desorden, se echó al suelo y dejó pasar a los insurrectos. Rafael confirma que Bou Amema lleva solamente en su poder cuatro hombres, un muchacho, tres mujeres y una niña española.

Rafael asegura que la gente de Bou-Amema sufre los mayores apuros.

Las tropas francesas del Tell han emprendido la marcha hacia el Sur, cuyos puntos estratégicos importantes han ocupado para castigar a los insurrectos en unión de varias tribus que han permanecido fieles a Francia.

Se han embarcado 2000 caballos para la expedición que saldrá el cinco de Agosto.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 26 de Julio de 1881.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

A falta de emociones de mayor cuantía discurrese acerca de la pastoral del cardenal Moreno. Decláse en un principio que sería remitida a conocimiento del Consejo de Estado; mas luego, pensada la cosa con mas detenimiento, se ha decidido que conozcan de ella los tribunales ordinarios, esto es, el Tribunal Supremo de Justicia en este caso.

Acerca de la nota francesa, prevalece el rumor de que ayer nos hicimos eco. Hay que añadir a esto que el texto del despacho del señor marqués de la Vega de Armijo, manifiesta al ministerio de Relaciones extranjeras que en buen derecho de gentes, la indemnización que España pide no debe en manera alguna hacerse depender del pago de perjuicios irrogados a súbditos por las luchas civiles pasadas, pago que en principio ya tiene resuelto el gobierno español.

En resumen, la cuestión puede asegurarse que en definitiva será resuelta pronto y con arreglo a lo que España pide desde un principio.

Se aplaude mucho la reserva que guarda el ministro de Hacienda acerca de sus planes financieros; por lo demás el Sr. Camacho dedica toda su actividad a la confección de presupuestos, que piensa dejar terminados en brevísimo plazo.

La reunion autonomista que debió haberse verificado ayer tarde, no se llevó al fin a efecto; es muy posible que en su defecto se organice un gran «meeting» para el próximo domingo en el circo de Rivas, si para ello dá permiso su propietario.

Escasas novedades: ni aun de Africa se sabe más, que la cuadrilla de Bou-Amema continúa esquivando el encuentro de las columnas que le persiguen.

La tranquilidad vá renaciendo en aquellos países.

El consolidado interior se cotiza a 26'50.—Amortizable, 43'30.—Bonos, 102'10.—Ferro-carriles, 49'95.—Obligaciones de Aduanas, 102'30.

El Corresponsal.

Paris 25 de Julio de 1881.

El statu quo actual presenta todos los síntomas de la mas absoluta calma: las cámaras tan solo dan algunas señales de vida y esto en escala bien reducida.

Mr. Barthelemy Saint Hilaire, contestando esta tarde a su ilustre antecesor Sr. Duque de Broglie, ha demostrado palmariamente la necesidad del protectorado francés sobre Túnez, y la ninguna relacion que esto pueda tener con complicaciones europeas más ó menos graves. Desmintió igualmente las miras que se atribuyen a la Francia con respecto a la Regencia de Trípoli.

Por otra parte y en este mismo asunto, producen deplorable efecto los preparativos bélicos de Turquia, la que, al mismo tiempo que protesta ante las potencias europeas, envía cada día mas tropas al Africa so pretexto de medidas administrativas.

De la insurrección Argelina no se tienen noticias que merezcan consignarse: sábese que las columnas francesas, no obstante el inmenso calor que hace, persiguen con tenacidad a Bou-Amema, quien, conoedor del terreno y avezado a sufrir las incle-

mencias de aquel clima, encuentra siempre medios para escapar a la persecución de aquellas.

Por lo demás, los últimos nombramientos militares han producido excelente efecto en el país, cuya confianza renace, aun entre los mismos españoles, a la sazón muy inclinados al regreso a su patria.

Del extranjero se saben bien pocas cosas, verdaderamente importantes: se decía que Don Carlos pretendía dirigir un manifiesto desde Londres a sus correligionarios; más no creo en este rumor, porque al cabo el ex-prestidiente de España tiene bastante talento para comprender que nadie le haría caso.

C.

Gacetas.

—Buena nueva.—El día cinco de Agosto próximo venidero se abre el pago de la mensualidad del corriente mes a los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por la caja de esta provincia, siempre que hayan presentado sus justificantes para el treinta del actual; debiendo tener presente los espresados interesados que antes de percibir sus haberes han de presentar en esta intervención sus respectivas cédulas personales del corriente año económico, conforme con lo que está prevenido por la superioridad.

—Mas fuego.—El día veintidos del corriente se declaró un voraz incendio en el cortijo de la Jarilla, propio de la Exma. Sra. Marquesa de Guadalcázar, propagándose a la dehesa de Bastida, baldíos de Santa Maria de Trassierra y lagar nombrado de Pedrajas. A las nueve horas de incansable trabajo la guardia civil del puesto de las Ermitas logró dominar el fuego, que presentaba el mas horroroso espectáculo, auxiliada por la partida rural contra incendios del tercero y cuarto distrito y diferentes operarios, colonos y guardas de las fincas colindantes, habiendo sido pasto de las llamas doscientas fanegas de tierra en las dos primeras posesiones, y trescientos en la última, que contenian olivos, pinos, alcornoques, acebuches y monte bajo.

—El vigía.—De las veladas del año —la de Santiago es pauta.—Si es el fin, como el principio,—van a ser acaloradas.

—Cazar en vedado.—La preciosa comedia de este título será ejecutada esta noche en el Teatro de verano, en el que se ensaya para el próximo Domingo el magnífico drama «D. Francisco de Quevedo.»

—Recaudacion.—Hé aquí la obtenida en el día 26 del corriente en los felatos de esta capital.—Central 64 pesetas 20 céntimos.—Puente 788 58.—Pretorio 679'71.—San Sebastian 193'61.—Tejares 81'05.—Matadero 839'52. De las 2649 pesetas 67 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1235'26.—A la provincia y Municipio, 1235'22.—Adicionadas 179'19.

—Comisión petitoria.—La que segun un anuncio ayer debía recorrer hoy las calles de esta capital con una banda de música pidiendo socorro para las victimas de Oran, saldrá con el espresado objeto esta tarde a las seis. Los fondos que se recauden

parece que serán depositados en casa de los Sres. Viguera Hermanos.

—Viaje acuático.—Siete muchachos que anteayer tarde se bañaban en el Guadalquivir, no lejos del molino de Martos, saltando y divirtiéndose a todo su sabor, aunque con peligro de sus vidas y con menoscabo de la pública moralidad, fueron amonestados prudentemente por una pareja de la Guardia municipal montada para que cesasen en aquellos poco edificantes ejercicios; pero lejos de obedecer emprendieron un largo viaje rio arriba hasta llegar a la desembocadura de Rabanales, perseguidos por citados guardias, que llegada la noche los perdieron de vista en la oscuridad. Sin embargo, uno de estos semi-peccos ha caído en la red.

—Bien venido.—Se encuentra en esta capital nuestro querido amigo el Sr. D. Tirso Rodríguez, ilustrado director del diario madrileño *La Iberia*.

—Concierto.—El seis de Agosto próximo tendrá lugar el que prepara el Centro filarmónico, que indudablemente será digno de la reputación que esta sociedad tiene tan justamente adquirida.

—Buena acción.—Al cobrador del Círculo de la Amistad, Casino Industrial, Sociedad de participes de las aguas llamadas del Cabildo y de otras corporaciones, D. José Salido, le fué entregada distraidamente por un caballero a quien fué a cobrarle quinientos reales, la cantidad de quinientas pesetas, esto es mil quinientos reales de mas. Inmediatamente que el Sr. Salido advirtió la equivocación al día siguiente le devolvió a su dueño la cantidad espresada. Rasgos de esta clase dicen mucho en favor del que los realiza, y el Sr. Salido se ha hecho con este digno de la consideración general y de la confianza que las espresadas corporaciones tienen en él depositada.

—Desperfectos.—El continuo paso de carruages tiene en muy mal estado la entrada de la calle de Azonalcas por la de Letrados, en tales términos que algunas personas han sufrido ya lesiones de consideración. Nos parece muy oportuno que en el lugar que pisan las ruedas se colocaran algunas cadenas de baldosas como las que tenia hace algunos años.

—Nuevo espectáculo.—Para el Domingo se preparará en la plaza de toros una función notable, en la que habrá ejercicios gimnásticos, un toro lidiado por cuatro cabras, un toro muerto por un espada famoso y tres reses para los aficionados. No se puede pedir mas.

—Subasta.—El sábado próximo se subasta en el juzgado de la derecha de esta capital la casa número diez y ocho calle del Dulce, de Morente. Los demás datos están en la Escribanía de D. Antonio Ravé.

—Efemérides.—Hoy.—1579.—Prision del secretario Antonio Pérez y de la princesa de Evoli.—1821.—El Perú se declara independiente y niega su obediencia a España.—1835.—Disparo de la máquina infernal y atentado de Fieschi contra Luis Felipe I, rey de los franceses.

—Está bien.—Ayer han sido decomisados en la plaza de la Corredera y puestos del Salvador veinte y cinco

panes que fueron hallados faltos de peso.

—Viaje.—Ha salido de esta capital con dirección a la provincia de Málaga el distinguido hombre público y amigo nuestro D. José Carvajal y Hué.

—Dependencia.—En una de la estación de los ferro-carriles ocurrió alarma en la madrugada de anteayer por haber estallado un quinqué con petróleo que se inflamó prendiendo fuego a unos sacos vacíos. Los agentes de orden público de servicio y los dependientes de la estación extinguieron el incendio sin mas consecuencias.

—No habrá cuartos.—Se habla de la probabilidad de que se dicte una nueva disposición para que desaparezca cuanto antes de la circulación la moneda de cobre de los antiguos sistemas.

—Otro.—En la hacienda nombrada los Villares se declaró el veintidos un imponente incendio que se comunicó por la acción del viento a las llamas de Velasco, Zúñiga, Cueva de las Cabras y Jesús, siendo consumidas por la voracidad de las llamas treinta fanegas de tierra pobladas de monte bajo, encinas y olivos.

—Drama bufo.—Se ha dado parte por la Inspección de orden público de la cuestión magna ocurrida el veinte y cinco del corriente en las eras del Campo de la Verdad entre dos hijas de Eve, que después de haber echado sapos y culebras por aquellas botiquitas de rosa, se arañaron graciosamente, se arrancaron los cabellos y se dieron soneros azotes como bonito fin de fiesta.

—Desgracia.—Anteanoche a las once se oyeron gritos desgarradores que salían de una casa situada en la calle de Almonas, los cuales, segun despues se supo, eran lanzados por un niño de once años que al parecer fué acometido de un fuerte ataque de enagenación mental. Con este motivo se produjo el natural movimiento, y el guardia municipal nocturno encargado del distrito y el guardia particular de la calle acudieron acompañados de un buen número de vecinos, deseando saber la realidad de aquel hecho que presentaba los caracteres de terrible catástrofe. Parece que esta desgracia se sospecha tiene por origen los malos tratamientos de que fué víctima este infeliz por otros muchachos de su edad, que le prodigaron sendos golpes la tarde anterior hasta el punto de llegar a trastornarle el cerebro.

—Casa central.—Las obligaciones de la de expositos de esta capital importan este mes diez mil setecientas cuarenta y siete pesetas y ochenta y cuatro céntimos.

—Aparición.—En la hacienda nombrada Alhondiguilla se presentó el diez y seis del actual una vaca de pelo blancuzco, con la oreja izquierda despuntada, representando de diez a doce años, cuyo dueño no se conoce.

—Senador.—Segun tenemos entendido uno de los candidatos de esta provincia para Senador del Reino en las próximas elecciones, lo será nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Conde del Robledo de Cardena.

—Mare magnum.—En tal ha estado convertido durante la velada del lu-

—Ya escuchó.

—El jefe de la importante casa de Filadelfia, Williams Cooper y compañía, ofrece pagar en dos millones, al contado mi casa de banca de Nueva-York, y si consiento en quedar su asociado con la concurrencia de esos dos millones, sólidamente garantidos, me asegura una parte en los beneficios, que fija en la suma anual de cincuenta mil dollars.

—¡Magnífico negocio!—esclamó Fabricio.

—Si, pero, como toda medalla, tiene su reverso.

—¡Cuál?

—El negocio de que se trata es de sobra complicado para terminarle mi representante en Nueva-York. El tiempo urge; me exigen una resolución inmediata, y debo contestar hoy mismo por telégrama si me decido a partir.

—¿Y vacilais?

—Si, vacilo.

y se dirigia rápidamente a la estancia de su tío.

Este se paseaba en su cuarto con todos los síntomas de verdadera agitación.

—¿Me habeis mandado a llamar, querido tío?

—Si.

—Vengo de Anteuil y os traigo muy buenas noticias: la curación parece ya cierta, no es más que cuestión de tiempo.

—¡Dios sea bendito!—esclamó Mr. Delariviera.

—He querido deciros esto lo primero, y ahora decidme a vuestra vez el motivo de vuestra impaciencia.

—He recibido esta mañana una carta de mi representante en Nueva-York.

—¿Y os anuncia algo desagradable?

—Por el contrario, me trasmite una proposición que le ha sido dirigida, de la mayor importancia: vas a juzgar.

XLV.

Detúvose en la casa de Salud de Frantz Rittner.

—¿Y bien?—dijo el médico al verle.—¿cómo han pasado por allá las cosas en Melun?

—El éxito ha excedido a mis esperanzas.

—¿Paula Baltus se muestra benévola?

—Me adora, soy ya su novio oficial.

—¿Tan pronto?

—Si, querido amigo, solo que se ha producido un incidente dramático de gran efecto. Paula delante de sus huéspedes y del retrato de su hermano, ha jurado que no será mi mujer hasta despues de haber entregado al cadalso la cabeza del asesino de su hermano.

—Pardiez! ¿sabeis que si Paula cumple su juramento os vereis apuradillo para casaros? Seria preciso que fuérais a la iglesia con la cabeza en la mano como relata cierta balada alemana.

—¡Bah!—replicó Fabricio riendo tambien, pero con una risa visiblemente forzada.—¡no gasteis esas bromas!

—Por fortuna,—repuso Frantz,—de vos depende aislar, encerrar a esa mujer dentro de su amor, que olvide hasta la memoria de Federico y que no viva más que para vos.

—Sin duda alguna; pero vamos a otra cosa: ¿cómo va nuestra loca? —La mejoría se sostiene, la calma aumenta y la locura furiosa va degenerando en una dulce melancolía. Si no tuviéramos motivos tan graves pare impedir que vuestra tia... de la mano izquierda, recordase la razón y la memoria, haria en ella una famosa cura... ¡Por

el largo trayecto desde la plaza de San Pedro a la puerta de Baza. Mucha gente, muchos apretados, muchos jermes, muchas varas, algunas cuestionillas de menor cuantía, cacharros, caballos de madera, colosinas, varias tiendas, sin que faltara alguna de las del real y medio, y todo amenizado por una banda de música, y los chispeantes diálogos del elemento joven, y sin que por ello faltara animación en los demás centros de reunión a que nos referimos en la hoja del mismo día. He aquí las delicias veraniegas que nos dió el día del Santo Apóstol del año de gracia de mil ochocientos ochenta y uno.

Incendio.—El veinte y tres del actual a las doce de la mañana se declaró un violento incendio en la dehesa de Campo bajo, siendo presa de las llamas de ocho a diez fanegas de tierra poblada de chaparros. Fué extinguido a las cuatro de la tarde del mismo día por la partida rural del primer distrito.

Cantilena de Estío.—Varias fuentes se van quedando pobres, es decir, sin capital, ó mas claro, sin agua. Seria ahora oportunísimo que se acordara en lo posible y sin levantar mano a prevenir la escasez que nos amenaza.

Sobre tabacos.—El señor Jefe de la fábrica de tabacos de Sevilla ha dirigido a algunos periódicos de aquella capital una carta haciéndose cargo de las quejas de los fumadores. Se dice en ella: «Que desde algun tiempo, y en vista de reclamaciones del público, se vigilan las operaciones, y las labores son buenas con relación a sus condiciones reglamentarias. Que los tabacos que hoy se expenden son de meses anteriores, y que mientras tanto no pasen unos dias, no empezará el consumo de los labrados despues de recibidas las quejas, que, como dejamos dicho, fueron debidamente atendidas. La verdad es, y esto lo saben los fumadores, que muchas veces no es bastante que la labor sea esmerada ni el tabaco de buena calidad: por un fenómeno que nosotros desconocemos, el tabaco que sale en excelentes condiciones de la fábrica, al ser expuesto en algunos estancos se convierte en poco menos que extrínjina, dando lugar a que los dependientes del Estado tengan que visitar estos establecimientos, y a veces a la formación de ruidosos expedientes. Esto, es sencillamente historia. Conviene, pues, se ejerza gran vigilancia en las clases y labores, en la fábrica; pero también en que se vigilen los estancos para no hacer infructuosos aquellos trabajos. El público que paga tiene derecho a exigir el género en buenas condiciones, y si así no se ha conseguido, no sólo se defraudan los intereses del consumidor, sino también los del Estado, que deja de percibir las utilidades que debiera.»

Una más.—El día veinte y uno del corriente a las dos y treinta minutos de la tarde se declaró un incendio de colosales proporciones en la dehesa nombrada Majadal de Roque, propia de la Excmo Sra. Marquesa de Guadalcazar, habiéndose corrido a los baldíos inmediatos, lo que dió por resultado la destrucción de quinientas fanegas de monte bajo y encinar, que fueron presa de la violencia de las llamas.

Recrudescion.—Desde el primero de agosto se empezará la cobranza de las contribuciones territoriales e industrial respectivas al primer trimestre.

Se ahogó.—En un puerto de mar del Cantábrico dicen que acaba de ocurrir lo siguiente: Hallábase en la playa un candidato, acompañado de una dama, cuando ésta observa que un hombre se ahoga. «Fulano exclama la dama—vea Vd. aquel desdichado que se ahoga. ¿Qué juo se ahoga?—Pero no ve Vd., señores, que el que se ahoga es mi adversario en las próximas elecciones?»

Presupuesto.—No se ha aprobado el de la escuela superior de Priego por informar el maestro que no asiste alumno alguno a ella. La Junta provincial respectiva ha adoptado disposiciones para evitar este mal.

Pensamiento.—Los pueblos, los partidos y todas las colectividades que, lejos de buscar, abandonan a los hombres de ilustración, y de buena voluntad, y solo desean la compañía de aventureros sin méritos, sin precedentes y sin historia, tienen un

porvenir desventurado, y como sintoma de muerte las valiosas entidades se esconden, y la osadía se presenta con los falsos atavíos de virtud social.

Examen.—Se ha acordado el de aptitud de doña Mariana Muñoz, para desempeñar las escuelas incompletas del distrito de Montilla.

Cantar.—Ha dado en decir la gente—lo que sabemos tú y yo.—Quisimos guardar secreto,—y no hay secreto en amor.

De dos uno.—El Sr. D. Demetrio Gaete, nuestro estimado amigo, fué nombrado juez municipal y alcalde de Guijo, y ha optado por este cargo, para el que es muy competente por su ilustración y rectitud.

Repartimiento.—Hasta el treinta está de manifiesto el de la contribución territorial de Iznajar, y el de consumos, cereales y sal.

Séñase.—Se ha concedido derecho a pasaje y racion de armada a las viudas, huérfanos y madres de los militares muertos en la Peninsula, que deseen regresar a vivir en las provincias de Ultramar.

Comité.—Hé aquí las personas que componen el del partido conservador liberal en Torrecampo. *Presidente*, D. Ramon Martos y Avalo. *Vice*, D. Manuel Fernandez Valverde. *Vocales*: D. José Campis y Sanchez, D. Manuel Molina Tapia y D. Juan Lorenzo Crespo Romero. *Secretario*, D. Francisco Santofimia Romero.

Marina.—Se ha dispuesto que hasta que ingresen los quintos de mil ochocientos ochenta y uno no se expidan licencias ilimitadas a los de mil ochocientos setenta y nueve.

Haberes.—Por el atraso en ellos han acudido en queja del municipio los maestros de las escuelas de Villaviciosa.

Lotería nacional.—Una vez más han visto defraudadas sus esperanzas los aficionados de esta provincia, puesto que ningún premio de importancia les ha cabido en suerte en el sorteo del día veintiseis. El premio de 80000 pesetas correspondió a Barcelona en el número 9156, y a Madrid los de 50000, 20000 y 15000 respectivamente en los números 30540, 12155 y 34105. Los treinta y seis de 2500 pesetas se distribuyeron entre los números siguientes: 15781-7935—18733—6322—33024—16199—30092—3743—9492—2599—26288—26443—10970—7672—30312—16088—11278—1925—14901—5403—6554—17446—30737—30118—9619—31158—29694—32975—9566—3183—7089—26102—34472—34325—17919 y 15333.

Aún hay y más.—Por el Jefe de la Guardia civil de la Sección de Espiel se ha dado conocimiento de un incendio ocurrido el día veinte y dos del actual en terrenos colindantes a la Dehesilla, propiedad de D. José Sanchez y Varguillas, habiéndose conseguido por dicha fuerza la total extincion de aquel a las seis horas de incesante trabajo. Ha consumido el fuego doscientas fanegas de monte bajo y pastos secos, una aranzada de viña y olivar, seis cargas de avena y dos de trigo. Son dignos del mayor encomio los importantes servicios que la benemérita Guardia civil sabe prestar con peligro de su vida, desafiando el espantoso poder de estas horribles calamidades.

Le aplaudimos.—Varios jóvenes aficionados del vecino pueblo de Almodóvar del Rio han formado una sociedad lirico-dramática con objeto de dar algunas funciones durante las próximas fiestas de la Patrona, que tan concurridas se ven por los cordobeses, debiendo ponerse en escena varias piezas escritas ad-hoc por los mismos aficionados, entre las que figuran «El sí de los electores», «El Alcalde Cachupin», «La mejor razon la tranca», «Obsequio a los malagueños», y otras no menos chistosas.

Licencia.—La ha solicitado la maestra de Puente Genil doña Elena Borrego.

Lagaritjo en Valencia.—El diestro cordobés acabó su trabajo en aquella capital en la tercera corrida de feria, matando muy bien su tercero y primer bicho, atacándose en este de toro, segun la expresión de *Belisario*, que describe la muerte del segundo en los siguientes términos: «Lagaritjo nos dió un rato deliciosísimo, permitiendo que viéramos en Valencia lo que se llama un trasteo fino y rebeueno. Despues de tres naturales, dos con la arecha, dos de pecho, cuatro en redondo y uno alto, señaló un pinchazo, tropezando la

punta del estoque en una banderilla, y largó media estocada a volapié un poco contraria de puro buena.» En cuanto a Juan Molina ha colgado en las tres tardes muchos palos y muy buenos.

Cordos.—Se han encontrado dos sin dueño conocido en Torrecampo, y por el alcalde se han mandado depositar.

Consuefe.—Del calor nos quejamos con razon aqui; pero en Sevilla están peor. Nos dicen que estos dias no se sentia ni la brisa mas sutil: que no se mueve ni una paja: que la atmósfera es de fuego: que no basta estar a la sombra: que el Gualquivir, su gran enemigo de ayer, es su gran amigo de hoy. Y nosotros añadimos: nos quejamos de la tiranía de la moda, y ella ha previsto lo que nos esperaba con esos *abanicones*, que ha puesto a la orden del día.

Nombramiento.—Se ha aprobado el de Don Ubaldo Calvo para maestro de la escuela de adultos de Priego.

Incidente.—Parece que se ha resuelto satisfactoriamente el que surgió entre el sub-gobernador de Linares y D. Faustino Caro. Así lo aseguran de Madrid.

Judas.—Hace cuatro ó cinco dias llegó a un puestode bebidas de Málaga un licenciado de presidio, y al hablar cariñosamente y abrazar al dueño le dió una puñalada, de la que murió a poco. De estos abrazos se dan por desgracia algunos egemplares en el mundo.

Sociedad.—Se trata en Ciudad-Real de formar una de agricultores para comprar alguna maquinaria agrícola y explotarla en la forma que hoy se explotan los molinos y prensas aceiteras. El peligro de los incendios y los perjuicios que las lluvias causan en los granos podian evitarse utilizando las trilladoras y aventadoras en la forma indicada, pues entonces furaria corto tiempo la limpia de granos.

Venga.—Dicen de Granada que el conocido pintor y vicecónsul inglés D. Enrique Stanier ha practicado un ensayo en el palacio árabe de la Alhambra, por el cual ha devuelto a un trozo del adorno los colores primitivos que tuviera en su construcción.

Carta.—Por falta de franquico se halla detenida en Madrid una con sobre a D.ª Antonia Muñoz, Cabra.

Al interesado.—Un telegrama expedido en Córdoba el día veinte y cinco al Sr. Soto, Madrid, calle de Claudio Coello, se halla detenido en el Gabinete central por no haber podido ser entregado a su destinatario.

Junta.—Ante la económica de Málaga se adquirieron en subasta el once de Agosto doce lotes de hierro.

Robo problemático.—Muchos amigos despedían en Granada al acreditado médico Sr. Duarte, que se disponia a tomar el coche para Motril. Buscaba entre los concurrentes a un sugeto a quien debía entregar mil reales, y creyendo verlo alargó la mano y dejó caer el paquete del dinero en otro que lo recibió y... cuando el Sr. Duarte conoció su engaño el que tomó los cincuenta duros habia desaparecido.

Diestro.—*Frasuelo* proyecta celebrar en la plaza de Granada una corrida de toros, cuyos productos destina a los pobres del pueblo de Churriana.

Imperta.—El vapor correo «Coruña», de la Compañía A. Lopez y C.ª, fondeó sin novedad en el puerto de Santander el domingo a las dos y doce de la tarde, segun telegrama recibido en esta capital por el representante de dicha compañía Sr. D. Carlos Pagés.

Presencia.—La han tomado en la Audiencia de Granada el presidente de sala D. Cosme Churruca, y el magistrado D. Manuel Aragonés.

Acete.—Preocupa en Málaga el que cada día sea menor la importacion de acete de oliva por la vía férrea.

Carrera.—La primera de cintas preparada por una sociedad de jóvenes tendrá lugar en Carmona el día treinta y uno. La segunda en agosto.

Sea.—Pide un periódico de Carmona al municipio que dote a la banda de música de nuevo instrumental que le quite el carácter de murga.

Repatriada.—Trescientos condujo el veinte y uno el vapor *Vulcano* a Almería.

Socorro.—Ha librado el gobierno a Málaga quinientas pesetas para los

inmigrantes de Orán que vayan a aquella ciudad.

Pescas milagrosas.—Cornelio Boer, pescador de sardinas, ha tenido estos últimos dias la suerte de sacar en Bolendam (Holanda) una redada con menos de un kilogramo de anchos y un bloque informe de materia desconocida que pesaba siete kilos. Y decimos suerte, porque cuando ese bloque, casi petrificado, se limpió y desembarazó de las adherencias que tenia, quedaron al descubierto cuatrocientos cincuenta ducados en otras tantas piezas de plata española de buena ley, acuñados en los años desde mil seiscientos sesenta a mil seiscientos ochenta.

Algo habrá.—Llama la atención de los astrónomos que en la madrugada de los últimos dias se hayan reunido los planetas Saturno, Marte, Júpiter y Venus en una misma linea y region, y que tambien se haya visto a la Luna pasar en igual constelacion zodiacal. Para algo se juntarán.

Impureza hecha visible.—Lo mismo que el aire despedido debajo del agua sube en burbujas a la superficie del cuerpo y se desenvuelve en alguna forma de inflamacion. Que esta forma sea nacidos, llagas vivas, hinchazones de las coyunturas, tumores, erupciones postillosas, ó cualquier otra cosa, es la señal visible exterior de la corrupcion en la sangre. El atajar estos sistemas con aplicaciones externas, es rechazar el mal a su origen. El administrar la Zarparrilla de Bristol como remedio, eradica el germen y la semilla juntos. Preguntar cuál de los dos es el modo mas juicioso, seria un insulto al sentido comun del lector. Como los desarreglos interiores generalmente acompañan los males externos, una dosis de vez en cuando de las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol es muy útil.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 389.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DE VERANO.

Funcion para hoy.—9.ª de abono de la cuarta serie.

La comedia en tres actos, titulada: *Caesar en vedado*.—La comedia en un acto, *Ya pareció aquello*.—A las nueve.

PRECIOS.—Silla con entrada 5 reales.—Entrada a la grada 2 rs.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion de 26 de Julio.

Consolidado interior, 26'50
Amortizable, 43'30.
Bonos 102'10.
Ferro-carriles, 49'95.
Acciones del Banco, 392'00.

CAMBIOS.

Madrid a 1/2 año.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 1/4 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz 1/4 id.—Cartagena, 5/8 id.—Murcia, 3/4 id.—Granada, 1/2 id.—Valladolid, 7/8 id.—Palencia 7/8.—Santander, 3/4 id.—Zamora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 2 por 100 beneficio.—Caldorilla, 1 y 1/2 año.

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 52 a 56 rs. fanega.—Cebada de 26 a 28.—Habas de 34 a 36 rs. fanega.—Garbanos 60 a 120.—Escarfa a 22.—Alberjones a 36.—Harina de 1.ª Castilla a 19 1/2 reales arb.—Id. 1.ª de la Mancha a 19 reales. Del país a 20; 2.ª a 18 reales. 3.ª id. 14.—Carne de vaca a 1,48 pts, el kilo.—Id. de cerne a 1'00, ptas. Acete en los molinos de 28 a 30 reales arroba.—En la ciudad de 36 a 38 el decalitro.

ALMACEN DE ACEITES DE ADAMUZ

Por cuenta del cosechero.

Santa Victoria núm. 4.

Decalitro de 1.ª 40 reales.—Idem de segunda 38.

Vinagre los 16 litros 22 reales.

Pan a 42 céntimos el kilogramo.

FABRICA DE HARINAS DE NUESTRA SRA. DEL PILAR, de Rioja, Sierra y Compañía.

—Córdoba.—Harinas flor candela, arroba castellana, a domicilio 21 reales: en la estacion 20.—Panadera 18 y 17 respectivamente.—1.ª corriente 20 y 19.—2.ª corriente 19'50 y 18'50.—3.ª corriente 18'50 y 17'50.—3.ª 3.ª 15 y 14.—En rama 000.—Cabeuelas, fanega 17 y 16.—Moyuelo 13 y 12.—Salvado 8 y 7.—Echaduras 19 y 10. El cambio de harina en rama por trigo limpio de buena clase, se verifica durante la presente decena al 12 por 100 de descuento.

Boletín religioso.

Hoy, San Nazario, obispo y mártir.—Mañana, Santa Marta, y Santa Beatriz, virgen y mártir.

Señales de oración.—Hoy, en la Iglesia de San Hipólito, por Doña Micaela Castillejo y sus dos hermanas, por D. Bartolomé Maria Lopez y sus hijos Doña Antonia y D. Eduardo Altuna.

Jubileo extraordinario.—Hoy lo habrá en el Convento de las Reparadoras del Corazon de Jesús, Parroquia de San Juan, por Doña Teresa Crespo, por el alma de su difunto esposo.

—Cuarto día de novenario en honor del Glorioso Patriarca y fundador de la Compañía de Jesús San Ignacio de Loyola en la Real Iglesia de San Hipólito.

Por la tarde a las 7 se rezará el Santo Rosario, siguiendo la Letanía cantada, Novena y Plática, dándose al fin la Bendicion con el Santísimo.

El 31, día de la festividad del Santo, habrá comunión general a las 7 y media, y a las 10 Misa solemne, con penegrico, que dirá el Sr. D. Manuel Bravo, Cura Párroco de esta ciudad.

Los que habiendo confesado y comulgado visitaren dicho templo en el día del Santo, podrán ganar Indulgencia plenaria. El jubileo circular estará en esta misma Iglesia desde el principio de la novena hasta el día 4 de Agosto; y los tres últimos dias se aplica por las necesidades y obligaciones de la Compañía de Jesús.

—En la Iglesia del Convento de Religiosas de Santa Marta se celebrará mañana a las diez una solemne función a su titular, en la que predicará el Sr. D. Manuel Torres y Torres.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy a Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

Segundo aniversario.

EL SEÑOR
DON MARIANO GUTIERREZ RAVÉ,
falleció el 28 de Julio de 1879.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de San Agustin, aplicándola por el alma de dicho señor (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla a Córdoba a las 2 y 41 minutos de la tarde, saldrá de esta capital a las 2 y 47 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 5 y 31 de la mañana.

El mixto llegará de Sevilla a la 1 y 23 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba a las dos de la misma y llegará a Madrid a las 9 y 20 minutos de la noche.

El express llegará de Sevilla a las 8 y 56 minutos de la noche, saldrá de Córdoba a las 9 y 16 minutos de la misma, y llegará a Madrid a las 9 y 15 de la mañana.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios, y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid a Córdoba a las 10 y 41 minutos de la mañana, saldrá de esta capital a las 11 y 7 minutos de la misma y llegará a Sevilla a las 2 y 55 minutos de la tarde.

El mixto llegará de Madrid a la 12 y 44 minutos de la noche, saldrá de Córdoba a la 1 y 24 de id., y llegará a Sevilla a las 6 y 10 minutos de la mañana.

El express llegará de Madrid a las 6 y de la mañana, saldrá de Córdoba a las 6 y 5 de idem, y llegará a Sevilla a las nueve de id.

Precios: Primera clase, 65'60 rs.; segunda 49'20; tercera 29'40.

DE SEVILLA A CORDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla a las 1 y 40 de la mañana y llega a Córdoba a las 2 y 41 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla a las 8 y 18 de la noche y llega a Córdoba a la 1 y 25 de la mañana, (mixto.)

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 11 y 50 de la mañana, y llegará a Málaga a las 6 y 40 de la tarde. De Málaga sale a las 6 y 5 de la mañana, llegando a Córdoba a la 1 y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 y 45 de la mañana, y llegará a Málaga a las 21 y 5 de la tarde. De Málaga sale a las 12 y 30 de la tarde y llegará a Córdoba a las 8 y 35 de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice versa —Primera clase, 108 rs. 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs. 82 céntimos.—Tercera clase, 48 rs., 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ.

Hay un tren de viajeros mixto que conduce el correo: sale de Córdoba a las 4 y 18 minutos de la mañana y llegará a Belmez a las 7 y 33 minutos. De Belmez sale a las seis y 15 de la tarde y llega a Córdoba a las 9 y 40 de la noche.

Imprenta del Diario de Córdoba.

